

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### A. Desain Penelitian

Penelitian yang dilaksanakan penulis tergolong ke dalam penelitian kualitatif. Bogdan & Biklen (1992, hlm. 21-22) menjelaskan bahwa penelitian kualitatif adalah salah satu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa ucapan atau tulisan dan perilaku orang-orang yang diamati. Penelitian kualitatif dapat diartikan pula sebagai penelitian yang terfokus pada pendeskripsian hasil penelitian berupa kata-kata, bukan angka-angka. Teori lainnya menurut Sukmadinata (2007, hlm. 60) penelitian kualitatif bersifat induktif, peneliti membiarkan permasalahan-permasalahan muncul dari data atau dibiarkan terbuka untuk interpretasi. Data dihimpun dengan pengamatan yang seksama, mencakup deskripsi dalam konteks yang mendetail disertai catatan-catatan hasil wawancara yang mendalam, serta hasil analisis dokumen dan catatan-catatan. Penelitian kualitatif mempunyai dua tujuan utama, yaitu: 1) menggambarkan dan mengungkapkan (*to describe and explore*) dan 2) menggambarkan dan menjelaskan (*to describe and explain*).

Berdasarkan permasalahan dan tujuan penelitian, metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis deskriptif. Tujuan penggunaan metode ini adalah untuk memberikan deskripsi mengenai subjek penelitian berdasarkan data secara sistematis, faktual, dan akurat mengenai pembentukan dan fungsi *Pronominaladverbien* dalam teks-teks bahasa Jerman. Metode ini terdiri atas beberapa langkah, yaitu perumusan masalah, pengumpulan data, pengolahan data, analisis data, penarikan kesimpulan berdasarkan rumusan masalah, dan penyusunan laporan penelitian.

#### B. Objek dan Tempat Penelitian

Objek penelitian ini adalah *Pronominaladverb* dengan prefiks da-. Yang menjadi fokus pada penelitian ini adalah teks berbahasa Jerman. Adapun teks yang dimaksud adalah teks yang terdapat dalam *genre* fiksi. Penulis memilih

*Jugendbuch* yang berjudul “*Eine Woche voller Samstage*”. Objek tersebut dipilih setelah dilakukan survei data terlebih dahulu, kemudian penulis memastikan bahwa terdapat data mengenai *Pronominaladverbien* di dalamnya.

*Jugendbuch* tersebut ditulis oleh Paul Maar dan diterbitkan pada tahun 1973, lalu diperbaharui ejaannya pada tahun 2008. Berisi 160 halaman, *Jugendbuch* ini mengisahkan seorang pria yang penakut, bernama Pak Taschenbier. Ia takut pada bos nya, kepada pemilik rumah sewanya, dan kepada siapapun yang suka memerintah. Sampai pada suatu hari, hari Sabtu, Sams (samson) menyelinap ke rumah Pak Taschenbier dan ingin tinggal bersamanya. Sams tidak punya rasa takut, tidak sopan, dan nakal, dan hampir membuat marah semua orang yang ditemuinya. Pak Taschenbier pada awalnya sangat malu dan ia mencoba dengan segala cara untuk menyingkirkan sams, tapi anehnya, semakin lama Sams tinggal dengan Pak Taschenbier, semakin memenangkan hati bapak itu. Akhirnya, Pak Taschenbier yang awalnya penakut menjadi pemberani, dan menjadi seorang pria yang percaya diri dan telah belajar untuk tegas pada dirinya sendiri.

Tempat pelaksanaan penelitian ini adalah Departemen Pendidikan Bahasa Jerman Fakultas Pendidikan Bahasa dan Sastra Universitas Pendidikan Indonesia.

### **C. Teknik Penelitian**

Adapun teknik penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

a. Studi kepustakaan

Langkah awal yang dilakukan adalah studi kepustakaan dengan membaca dan mempelajari beberapa sumber data untuk mendapatkan data yang bersifat kualitatif dan berhubungan dengan masalah yang diteliti.

b. Pengumpulan data

Peneliti mencari dan mengumpulkan obyek penelitian yang terdapat di dalam sumber data dengan alat instrumen untuk kemudian memvalidkan kebenaran masalah dengan variabel yang sedang diteliti.

c. Pengolahan data

Peneliti kemudian mengolah data yang sudah diujikan serta mengevaluasikan hasil penelitian untuk kemudian dapat melakukan prosedural pada tahapan pada penelitian selanjutnya.

d. Penarikan kesimpulan

Setelah pengolahan data selesai, peneliti menyimpulkan hasil penelitiannya.

e. Penyusunan laporan penelitian

Peneliti menyusun hasil penelitian yang dilakukan dari awal hingga akhir.

#### **D. Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data yang digunakan oleh peneliti untuk mendeskripsikan dan menganalisis *Pronominaladverb* melewati beberapa tahap pelaksanaan, yakni sebagai berikut:

1. Mengumpulkan bahan-bahan teks bahasa Jerman seperti buku-buku literatur atau fiksi yang akan menjadi sasaran dalam penelitian;
2. Melakukan pencarian data sesuai dengan masalah yang telah ditemukan yakni mengenai *Pronominaladverb*;
3. Mengumpulkan data kalimat yang mengandung *Pronominaladverb* yang terdapat dalam sumber data;
4. Data yang ditemukan kemudian diklasifikasikan berdasarkan jenisnya dengan mengacu pada teori yang dikemukakan oleh Helbig & Buscha (2001, hlm. 237)
5. Menganalisis fungsi *Pronominaladverbien* dengan prefiks *da-* yang muncul dalam sumber data berdasarkan teori Hauschild (2014, hlm. 168), kemudian menganalisis fungsi sintaktis *Pronominaladverbien* yang berlaku dalam kalimat berdasarkan teori gramatika dependensi dari Ulrich Engel (2009, hlm. 90). Penulis menggunakan metode *purposive sampling*, yaitu pengambilan sampel dengan cara ditentukan sendiri oleh penulis sesuai kriteria yang ditentukan.
6. Menyimpulkan hasil akhir berdasarkan data hasil penelitian.